

## → TOTAL LOKAL

## Anregender Fahnenschmuck

ahne und Flagge werden in Lexika fein abgegrenzt. Zwar handelt es sich bei beiden je um ein einoder mehrfarbiges, leeres oder mit Symbol versehenes, meist rechteckiges Stück Tuch, das eine Gemeinschaft kennzeichnet. Aber nur eine Flagge kann auch aus anderen Materialien bestehen und benötigt keinen Fahnenmast. Dann gibt's noch die Fahne im engeren Sinn: ein für einen bestimmten Verwendungszweck hergestelltes Einzelstück, das nach Zweckerfüllung nicht gegen ein gleiches ausgetauscht werden kann. Die derzeit in Duisburg wehenden Fahnen mag ich sehr. Sie vermitteln etwas Heiteres, wenn nicht Festliches, und regen zu manchem Ratespiel an: Vereins- oder Unternehmensfahne? Weiß-Rot für Polen, Rot-Weiß als Prozessionsfahne? Schwarz-Rot-Gold für die WM-Mädels? Die Fahnenreihen der Rahmer Schützenbruderschaft zu ihrem 500-Jahre-Fest? Zuerst wehten Festfahnen mit Sponsorennamen. Sie wurden nun, vor dem Fest, gegen traditionelle weiß-grüne ohne Sponsorennamen ausgetauscht. Waren die zuerst gehissten nun Fahnen im engeren Sinn oder nicht? HOS